

EL VIGILANTE.

PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico sale dos veces á la semana.
 En Gerona: 1 mes 3 rs., 3 id. 8. Fuera de Gerona: 3 meses 9 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.
 Números sueltos 6 cuartos.
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

GERONA 16 DE FEBRERO DE 1871

ADVERTENCIA.

Se suplica á los señores suscritores de fuera la capital que no hayan satisfecho el cuarto trimestre de suscripcion que vence en 15 de Febrero proximo, se sirvan verificarlo en la imprenta de este periódico, mandando su importe en letras ó sellos de correo.

MAS SOBRE LA COALICION.

Los enemigos de la situacion se preparan para tomar parte en las próximas elecciones de diputados á Cortes. El partido absolutista convoca á sus notables; el directorio republicano anima á sus adeptos y hasta los moderados, cuyos periódicos vienen exhibiendo en dosis homeopáticas las listas de aquellos con quienes cuenta, pretende llevar su contingente á la lucha electoral.

Nos place esta resolucion. Los partidos que aspiran á la realizacion de su ideal político por los medios que les ofrece la ley y renuncian á imponerle por la fuerza, reconocen de una manera implicita la legalidad existente; republicanos, carlistas y moderados, los que con más brío combatieron la solucion monárquica de las Cortes Constituyentes, claro es que la aceptan voluntariamente. Solo así puede comprenderse su actitud, y solo así pueden legitimarla.

Bajo este punto de vista, esas agrupaciones políticas radicalmente opuestas entre si en principios, y guiadas por distinto interés, ofrecen en su situacion una anomalia inexplicable. Bien que en el campo electoral se unan para derrotar las candidaturas ministeriales, si tal nombre es hoy propio para designar los de los que ofrecen apoyar la politica del Gobierno en tanto que se conforme con el criterio constitucional, pero ya sea una fuerte minoría la que envíen á las Cortes, ya una mayoría, no es fácil apreciar como podria resolverse el conflicto que de tal hecho resultara, puesto que la coalicion ó la alianza formada para llegar á este punto, quedaba naturalmente disuelta, puesto que cada una de las fracciones que la componen carecen de fuerza y de prestigio para crear una nueva situacion.

No aventuramos una paradoja al ocuparnos de este caso, que si en los momentos actuales

es moral y materialmente imposible, no por eso deja de estar dentro de las condiciones de los hechos probables; y como seria inocente suponer en las oposiciones el proposito de abandonar el campo legal en que hoy se encuentran, y como además de inocente seria anti-patriótico y contrario á su propia conveniencia, de aqui que se fije nuestra atencion y procuremos investigar cual seria su conducta en este caso.

No es dable suponer que el pais vuelva la espada á la situacion actual. Elamada á dar solidez y estabilidad á la obra de las Cortes Constituyentes; y cansada la nacion de la agitacion política producida por una larga interinidad, el sentimiento que late, el deseo que á todos anima, es el de que no se perturbe el orden establecido, el de vivir tranquilamente á la sombra de la ley, satisfaccion que no pueden ofrecerle, que no puede satisfacer ninguno de los partidos que se encuentran en la oposicion.

Tampoco es presumible que estos, para vencer la resistencia que han de encontrar en el espíritu público fuertemente prevenido contra ellos, dejen la lucha pacífica para lograrlo por medio de las armas. Saben harto bien que en tal empresa terminarian desgraciadamente, saben que contra ellos se levantarían todas las fuerzas del pais, saben que el castigo seria inexorable, y para los que ya en su historia cuentan tristes decepciones seria locura volver de nuevo á medios extremos cuyos resultados serian deplorables.

A través de tales antecedentes, no es fácil dar solucion al problema que hemos propuesto, pero pareceos, harto sencillo indicar los secretos móviles que guian á las fracciones coaligadas.

Los republicanos, aún recientes las declaraciones hechas por medio de sus diputados en las Cortes y en los manifiestos del directorio, no pueden abjurar de sus doctrinas inmediatamente ni unirse de una manera expresa y terminante á ninguno de los partidos monárquicos.

Pero como hemos indicado, lejos de hostilizar á la situacion en el único terreno que lógicamente podian hacerlo, se apartan de él, y á favor de fórmulas sofisticas, recurren á la legalidad existente y con ella se escudan y bajo su proteccion se agitan y trabajan. Como todo partido popular, el republicano podrá quizá contar con las masas; como todo partido que tiene porvenir se prepara para llegar á él; que llegue el caso de que el número de sus diputados sea bastante á pesar en los destinos de la politica, y una evolucion, necesaria para rea-

Anuncios á medio real linea, á los señores Suscritores á 1 real id. para los no suscritores.
 Comunicados á precios convencionales.
 PUNTOS DE SUSCRICION.
 Oficinas PERTULIA LIBERAL, calle de la Zapateria vieja número 2 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

lizar sus aspiraciones, vendrá á colocarlo en las filas avanzadas del partido monárquico-liberal, Moderados y absolutistas habrán contribuido con la ceguedad de la venganza á este resultado.

Si los primeros han podido presumir que el apoyo condicional que dan á la democracia republicana puede ser el escabel que les conduzca de nuevo á las regiones del poder, se encuentran en un error. Fuera injusticia hasta suponer tal intencion en los que saben que derribado el idolo, no hay medio de volverlo á su pedestal, y que al caer la dinastia de doña Isabel de Borbon arrastró consigo y envolvió en sus ruinas á los adoradores en cuyo número se cuentan.

Absolutistas y modorados; los primeros con la sencilla fé de la inocencia, los segundos con el excenticismo propio de los partidos corrompidos y gastados, comprenden que hoy por hoy, solo en una coalicion pueden y deben figurar y aceptar su papel sin repugnancia. Pronto, despues de su derrota, irán á engrosar las filas del partido conservador.

¿Qué otro móvil puede dar vida á esa coalicion oposicionista? Ninguno más racional que el que hemos indicado. Seria torpeza y ridiculo proceder renunciar á la vida de la legalidad para encender la guerra civil por un momento y provocar con justicia un golpe de Estado.

No lo creemos.
 De La Independencia Española.

Anteayer se celebró en la villa de Torroella de Montgrí una gran reunion de hombres importantes que pertenecen á este distrito y que figuran en el partido liberal monárquico para organizar los trabajos electorales, formar el comité de distrito y resolver todas las cuestiones que exigen la próxima campana electoral.

Durante la larga sesion que se ha celebrado, sesion que ha sido presidida por nuestros dos patriarcas de la libertad los señores D. Francisco Maranges y D. Pedro Mascort, ha reinado el mayor entusiasmo y se han pronunciado varios discursos no solo por sus dignos presidentes, sino por los señores D. Ezequiel Parer y D. Francisco Costa, los cuales han tenido ocasion de manifestar sus ideas y sentimientos en pró del gran partido liberal monárquico.

La formacion del comité, del que el señor Maranges fué elegido presidente y el señor Mascort vicepresidente, la union y concordia que reinó durante la sesion y las medidas que por aclamacion se adoptaron, prueban que en

esta villa existe aun vivo el amor á la libertad y el órden y que nuestras huestes se hallan prontas á marchar como un solo hombre á las urnas.

El ilustré vencedor de Luchana y Morella, fiel siempre á su consecuencia en el alto principio de acatar la soberanía de la nacion, juró ayer al rey ante el comandante general de Logroño, para cuyo acto no usó del privilegio concedido á su alta clase, sino que personalmente y vistiendo el honroso uniforme con que peleó y vistió durante la guerra civil, fué á la comandancia general á llenar el deber que la voluntad del pueblo le imponia, deber aceptado por él con el placer que siempre se acepta el cumplimiento de un principio profesado toda la vida.

Mucho tienen que aprender los que tanto tanto barajaban el nombre del invicto duque, en el revuelto mar de sus ambiciones y esperanzas. Lecciones de esta clase ha dado ya muchas y las dará siempre el que para dar la libertad á España sabia de antemano que solo podia hacerse con la soberanía del pueblo por ley y la honradez por conducta.

La coalicion sigue estrechando más y más cada dia sus vinculos, y no falta quien asegure que un conocido é importante federal representa á sus amigos en el Comité carlista.

¿Será cierto? También se dice que el comité carlino-federalista ha dado algunas órdenes mandando suspender los trabajos electorales, y que á su vez procedan á los de armamento?

¿Será verdad? De todas maneras nuestras noticias son que la coalicion se prepara á toda clase de hechos para hacer el bien de la patria por medio de una perturbacion general, reproduciendo aquellos fusilamientos, quemas de pueblos, y las mil y mil atrocidades que hicieron durante la guerra civil, y viniendo á los tiempos federales representar escenas como las de Valls, et sic de cæteris.

Los periódicos neos, comentándola, y los republicanos sin comentarios, dan la noticia de que el Papa ha expedido una bula prohibiendo la celebracion del sacrificio de la misa, en la capilla del Quirinal, por hallarse excomulgados los que habitan el palacio, que son el hermano y familia del rey de España.

La intencion es buena; pero el resultado es contraproducente.

Cada dia cae una de las ilusiones con que la oposicion procura sostener el ánimo de sus parciales. El juramento de fidelidad del estado mayor del ejército, la actitud del clero, los temores de próximos trastornos y hasta las eventualidades del mas lejano porvenir, se explotan acomodando sus resultados á los deseos de los que en tales tareas ocupan su tiempo.

Hoy resulta, que con contadas y previstas excepciones, los generales del ejército español han jurado fidelidad á la dinastía, que el clero se va humanizando, que los trastornos pú-

blicos no se realizan, y que el oscuro horizonte en que pretendian envolver el porvenir de la dinastía se aclara é ilumina.

¿Cual será el nuevo escollo que la imaginacion fecunda de las oposiciones haga brotar del seno de la situacion, y en que deba esta naufragar? Esperamos pacientemente.

Son curiosos y edificantes los siguientes detalles que da una carta de la Nava del Rey acerca de la conducta observada por el clero de aquella poblacion en las elecciones que acababan de hacerse:

«Ayer, dice la carta refiriéndose al primer dia de elecciones, ofrecia la villa un espectáculo bien repngnante por cierto. Grupos de mujeres de lo mas ignorante de la sociedad recorrian las calles dando desaforados gritos á la religion y á Carlos VII, llevando á sus maridos agarrados del brazo hasta la puerta del colegio y amenazándoles con no admitirles en casa como herejes, si no votaban por el candidato de la religion.

Un cura muy conocido por sus extravagantes discursos, tanto como por su ignorancia, se presentó crucifijo en mano en una huerta próxima á la villa donde se habian reunido unos 40 hombres, y halló con voces desaforadas y haciendo una extraña mezcla de infiernos y carlistas, de Dios y elecciones, de fin del mundo y de herejes con rabo, llamando asesinos del Papa á personalidades elevadissimas, diciendo que las iglesias se van á cerrar y la religion acabará, consiguió arrastrar aquella gente hasta el colegio.

Tambien se ha hecho uso abundante del medio de pagar jornales para aumentar los votos, aunque á decir verdad, no hace falta este recurso en la Nava, porque la clase baja, fanática por excelencia, esa clase que votó compacta y unida por los republicanos federales al elegirse las Cortes constituyentes, esa misma clase, á los gritos de viva la religion, viva Carlos VII y mueran los herejes, se han echado sobre los republicanos, á quienes han ganado las mesas por mas de 500 votos.»

Suma y sigue, «En Palencia promovieron los carlistas un tumulto, y arrollando al secretario del comité electoral le maltrataron y golpearon inhumanamente. La autoridad judicial entiende en el hecho, y á procedido á la detencion de varios individuos.»

Continuacion. «Leemos en un periódico de Valencia. «Los beatíficos padres de almas se han despachado á su gusto durante las pasadas elecciones, porque en Valencia no ha habido una autoridad activa y enérgica para reprimir ciertos desmanes.

Entre otros de los pasages más célebres que han llegado á nuestros oídos, merece especial mencion el del vicario de Albuxech, que, encaramándose á la cátedra de La verdad, dijo estas ó parecidas palabras: «No os fiéis de lo que os diga el procurador D. Antonio Capeda, este señor ha hablado conmigo y me ha dicho que debéis votar el candidato carlista, etc.»

Pero el sermoncito que, sobre todos ha lla-

mado la atencion, es el que predicó el domingo en la catedral el nunca bien ponderado canónigo D. Carlos Maximino Navarro, cuyo discurso fué una disertacion electorera de lo más fino que puede pedirse.

Dijo el señor Navarro que era deber de conciencia el acudir á las urnas y votar al candidato carlista, tronó contra la revolucion y sus sagradas conquistas, y no olvidó por supuesto, decir que el que contraia matrimonio civilmente estaba en pecado mortal, con otra porcion de verdades improprias de un ministro del altar.

El Sr. Navarro prometió continuar en los próximos dias festivos, y nosotros llamamos la atencion de la autoridad sobre este asunto.»

Crónica local.

AYUNTAMIENTO POPULAR DE LA INMORTAL GERONA.

Anuncio.

Formado el alistamiento de los mozos concurrentes al reemplazo del ejército en el año actual, queda fijada una copia del mismo en la puerta exterior de las Casas Consistoriales. Lo que se pone en conocimiento del público, para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que sobre extincion ó inclusion de algun mozo tengan por conveniente, á cuyo fin deberán acudir el domingo 5 de Marzo próximo á las 9 de su mañana al salón de Sesiones del Excmo. Ayuntamiento donde serán oidas.

Gerona 15 de Febrero de 1874.—El Alcalde primero, Joaquin Masaguer.

Seccion de noticias.

(De La Correspondencia de España.)

Madrid 13.

El directorio del partido republicano ha dirigido á los comités de su partido las instrucciones para las próximas elecciones.

Un periódico publica una carta de Garibaldi al marqués de Albaida, dándole noticias de su hijo don Antonio Orense, cuya conducta en la guerra es altamente digna y valiente. Al propio tiempo encarga al marqués que reclute españoles, porque la legion estaba diezmada.

Hoy recibimos noticias de Venezuela que alcanzan al 10 de enero.

El pais está todavia desorganizado. Pulgar rehúsa entregar á Guzman la escuadra de los revolucionarios. Este salió para Maracaibo con 1000 hombres para apoderarse de ella.

Los periódicos de Burdeos recibidos hoy aseguran que era muy probable, por los datos recibidos en aquella capital, el triunfo de los conservadores en las elecciones de dipulados.

Una comision de electores de Cuenca ha venido á Madrid á ofrecer al general Crespo, segundo jefe del cuarto militar de S. M., sus votos por uno de los distritos de aquella provincia. El general ha aceptado, como no podia menos, esta oferta.

Una carta del conocido republicano don Antonio Orense, hijo del marqués de Albaida, dice que en los combates del 21 y 23 del mes anterior su brigada obtuvo un buen resultado cerca de Antum contra los prusianos, pero perdió mas de la mitad de su gen-

te. El señor Orense, si se hace la paz, regresará á España, porque aunque allí se cree que tras la paz con Prusia, vendrá la guerra civil en el territorio francés, él no quiere tomar parte en esta.

La «Epoca» da entender que no es cierta la noticia que ha circulado sobre haber ido una comisión del partido moderado á Ginebra para tratar de poner á don Alfonso de Borbon bajo la tutela de una alta persona de aquel partido, que se cree es el general Lersundi.

En algunas vías férreas de Francia, han sido tan grandes los daños causados por los ejércitos beligerantes, que no se pueden componer tan pronto como fuera de desear para contribuir al aprovisionamiento de París.

En la línea del Norte han sido destruidos puentes y otras obras, entre Arras y Amiens, entre Albeville y Amiens, entre Bursigni y San Quintin, entre Creil y Chantigni, entre Creil y Pontoise.

Se hacen las reparaciones con actividad de día y de noche.

El general Le Fló, ministro de la Guerra, ha llegado á esta ciudad, dice un periódico de Burdeos.

No puede ser su llegada más oportuna, porque en el ministerio de que es titular había llegado la desorganización hasta un punto increíble.

Háblase de ciertos detalles ocurridos en su secretaria de dos días á esta parte, que no tienen nada de edificantes.

Anoche comieron con S. M. el duque de Gor, el de Veraguas, el marqués de Zornoza y el barón de Benifayó. El duque de Abrantes y el conde de Paredes no pudieron asistir. El primero se halla en Granada.

LEY ELECTORAL

Parece que ayer se han dado nuevas órdenes para que las tropas que había dispuestas en las provincias Vascongadas y Navarra, con objeto de cubrir la línea por donde había de venir la reina, se retiren, á otros puntos, en razón á que según dicen, ha vuelto á modificarse el itinerario que se tenía marcado.

Como habíamos anunciado, ayer ha tenido lugar ante el capitán general de este distrito, la jura del rey por los generales y brigadieres residentes en Madrid, cuyo acto ha estado bastante concurrido aunque han sido varios los señores que han excusado su asistencia.

Partes telegráficas.

Madrid 13 de febrero.

Burdeos 12.—Los prusianos, á pesar del armisticio, hacen grandes requisiciones. Por haberse negado á ello, han entregado al saqueo á Villeneuve y Blaizcan. Un parte del Havre confirma esta noticia.

Hay noticias de París del 8 y 9 del actual. El «Diario oficial» declara que las cuestiones de inamovilidad judicial competen exclusivamente á la asamblea. Ha cesado la distribución de raciones limitadas. Han salido diplomáticos para Burdeos. El gobierno francés prepara una memoria explicativa sobre la administración dando detalles del armisticio según las relaciones de los generales.

Burdeos 12.—Mr. Jules Fabre ha llegado.

Hasta mañana muy tarde no se sabrá el resultado de las elecciones de París. En el departamento del Sena y Oise, han sido elegidos Mr. Jules Ferry, Say, Picard, Carnot, Thiers, Journault, Favre, Gambetta y el duque Aumale.

Han jurado el rey los jefes de marina. Se ha excusado alguno.

El duque de Montpensier ha dicho, que una vez jurada la Constitución, no debía jurar nuevamente.

Las reuniones formales de la asamblea francesa, comenzarán el 15.

Burdeos, 12.—El resultado definitivo en el departamento del Ródano es el siguiente: Pelletan, Gambetta, Thiers, Trochu, Grevy, Perier, Lanfrey, Charrete, Esquiros, Amat y Ledru Rollin.

Se ha aplazado el viaje de la reina hasta pasado Carnaval.

El señor Topete ha jurado el rey con todos los jefes de la escuadra.

Dícese que han sido arrestados los brigadieres Lacy, Trillo, y Sanz.

Desmientese el no haber jurado el general Ameller.

Háblase de conceder un indulto á los oficiales que se hayan casado sin licencia.

Burdeos, 13.—La Asamblea ha tenido su primera sesión pública.

M. Favre ha presentado la dimisión del gobierno, pronunciado con este motivo un discurso en sentido muy conciliador; ha salido inmediatamente para pedir la prolongación del armisticio. Se han nombrado comisiones que han adoptado el reglamento del 19.

Madrid 14.

La «Gaceta» sigue publicando la adjudicación de los billetes del tesoro por suscripciones por provincias. Inserta además una orden sacando á oposición varias cátedras de institutos y otra acordando la forma en que han de hacer el viaje á Fernando Póo los empleados del gobierno.

Es posible que no se verifique ya el viaje á ese del señor Rivero.

Nada hay oficial de Francia después de abierta la asamblea.

Según el «Imparcial», la reina debe salir hoy de Turin.

El «Debate» asegura que don Francisco de Borbon ha pedido jurar el rey.

Espérase un documento del duque de Montpensier explicando su conducta.

Burdeos, 13.—Ha tenido lugar la primera sesión de la asamblea. En ella se ha leído una carta de Garibaldi diciendo que como un último deber tributado á la república ha venido á Burdeos, pero que renuncia el cargo de diputado. (Aplausos en algunos bancos y tribunas.) Cuando iba á levantarse la sesión, y estaban ya los diputados en pie, Garibaldi pide la palabra. (Gran agitación), lo cual da lugar á que haya necesidad de despejar las tribunas y que se levante la sesión.

Lisboa, 13.—El ministerio presentará una relación de sus actos y de las medidas que ha tomado para equilibrar los presupuestos.

El «Imparcial» dice que los ministros de Estado y Ultramar se ocupan en la redacción del manifiesto.

Telégramas recibidos hoy dicen que la reina sale hoy de Turin, asistiendo á la inauguración del túnel de Mont-Cenis.

El «Imparcial» dice que se confirma la negativa del general Contreras de prestar juramento de fidelidad al rey, pero dice que carece de fundamento el que se haga republicano.

En el distrito del Congreso se presenta candidato para la diputación á Cortes el señor Martos.

En la junta formada para tratar de la unificación de la deuda, se discute el voto particular

El directorio republicano ha publicado una circular

de instrucciones electorales, dirigidas á sus correligionarios.

Supónese que el duque de Montpensier irá á Inglaterra esta primavera. Esto se relaciona con los trabajos para la fusión de las dos ramas de Borbon en Francia. Si esta se verifica, se intentará hacer lo propio con los de España.

Londres 13.—Los alemanes han impuesto una contribución total de 28 millones de francos al departamento del Sena inferior.

La Bolsa va subiendo.

Burdeos 14.—Garibaldi ha dimitido el cargo de jefe del ejército de los Vosgos. El gobierno ha aceptado, dándole las gracias en nombre del país á él y á sus hijos, por haber combatido para la defensa del territorio y de la república.

M. Favre ha salido por orden de la asamblea para París, para prorogar el armisticio, pero regresará dentro dos días.

Probablemente publicará mañana la «Gaceta» la convocatoria para la elección de diputados á Cortes que tendrá lugar del 8 al 40 de marzo.

Vuelve á decir se que no habrá manifiesto del gobierno.

El Señor Clave ha sido puesto en libertad.

Los ministeriales dicen que ha salido la reina de Turin.

Noticias extranjeras.

Burdeos, 10 de febrero.—Burdeos ha dado 67,000 á la candidatura conservadora y 34,000 á la republicana.

El resultado general del departamento de la Gironda, excepto tres cantones, es 55,334 votos para los conservadores liberales y 32,428 para los republicanos.

En el Tarn ha triunfado la candidatura conservadora por 55,000 votos contra 18,000.

En el Lot-et-Garonne los conservadores han ganado con unos 58,000 votos.

En Dordogne, Aveyron han triunfado los conservadores.

Los tres cantones de la ciudad de Dijon han dado 9,000 votos á los republicanos y unos 2,500 á la candidatura Thiers.

En Morbihan los moderados han obtenido 54,000 votos contra 14,000.

En el Loire el triunfo ha ganado la candidatura moderada con el general Trochu.

En la Alta Saboya han tenido mayoría los candidatos liberales y de conciliación.

En Lyon han sido elegidos M. M. Ducarre, J. Favre, Le Royer, Berenger, Trochu, Morel, Flottard, Glas, Mangini, Perret, de Laprade, de Saint-Victor y de Mortemart.

En el Ródano ha triunfado la candidatura de conciliación; en Finistere, la de monsieur Thiers, Le Fló, Bienvenu; en Limoges, la liberal independiente; en Caen, la liberal parlamentaria, y en el Saone-et-Loire una candidatura de republicanos y conservadores liberales.

En el distrito del Havre ha tenido mayoría la candidatura Thiers, Pouyer-Quertier.

De Lille telegrafían que en la ciudad han tenido mayoría los republicanos y en el campo han ganado los conservadores.

En el departamento del Norte ha sido elegida la candidatura conservadora liberal.

En Saboya han sido elegidos los cuatro primeros candidatos republicanos.

En Creuse ha sido elegida toda la candidatura conservadora, lo mismo que en Mayenne y Nantes.

En los Bajos-Alpes ha tenido una mayoría de

30,000 votos la candidatura Thiers, Michel, Duchafal.

En la Vendee han sido elegidos MM. Trochu, Cadet y los demás de la candidatura conservadora-liberal.

En el Charente-Inferior figura al frente de los elegidos un candidato republicano; los demás pertenecen á «Union liberal», Thiers, Dufaure, etc.

El ministerio no ha recibido todavía noticias del resultado de las elecciones de los departamentos invadidos.

En el Orne y en la Manche han ganado los conservadores.

Tolon, 10.—Han ocurrido graves desórdenes en Niza. La escuadra fondeada en Villefranche ha tenido que enviar á tierra á sus compañías de desembarco. Hoy sale de Tolon para Niza un Batallon. Han sido heridos el comandante de gendarmeria de los Alpes marítimos y un capitán de navio, retirado, que accidentalmente se encontró en medio de los amotinados.

Se ignora la causa de los desórdenes.

Dunkerque, 9.—Se ha volado la fábrica de cartuchos. Los bomberos, la guarnición y los marineros de la escuadra han apagado el fuego.

Londres, 6.—Anteayer entraron en París algunas remesas de viveres.

En Gretil han sido cangeados 914 prisioneros prusianos.

Berlin, 8.—El ministro de Hacienda ha presentado á los diputados un proyecto de ley autorizándole á hacer al canciller de la Confederacion un anticipo de 50,000 millones de thalers, para poder, si fuese necesario, continuar la guerra hasta el último extremo.

Burdeos, 11.—La Bolsa ha acogido con satisfacción el resultado conocido de las elecciones.

En los Alpes Marítimos han sido elegidos Garibaldi, Marc-Dufraises, Bergondi y Picon.

En Puy-de-Dome ha sido elegida toda la candidatura republicana.

En el Alto-Loira han ganado los conservadores.

El «Diario de Niza» explica la causa de los desórdenes que han ocurrido en aquella ciudad. Trábase de recoger un periódico cuyos continuos ataques habían irritado á la autoridad, y la gente que habia en las inmediaciones de las oficinas del periódico se amotinó. Intervino la tropa, aumentó el desorden y la gendarmeria tuvo que dar algunas cargas para dispersar á la gente.

El tumulto se apaciguó por entonces, pero á las seis de la tarde una multitud se dirigió á la prefectura y la emprendió á pedradas contra las ventanas del palacio y de las oficinas. Se organizaron fuertes patrullas que toda la noche recorrieron los principales barrios de la poblacion y ocuparon la prefectura algunos destacamentos de marineros llegados de Villefranche.

Berlin, 9.—Noticias oficiales recibidas hoy en el ministerio de la Guerra.

Rourogne, 8.—Nuestras tropas han tomado hoy los fuertes del Alto y Bajo Perche, al Sur de Belfort.

Versalles, 8.—Ayer empezó la entrega de la artilleria y armas del ejército de París.

Variedades.

A LA MEMORIA DE DON JUAN PRIM

Thér country's curse, thér children's shame,
outcast of virtue, peace and fame,
may they, at last, with lips of flame
on she parch'd desert thirsting die! Moore.
Muerto!
No herida en buena lid; no peleando
por la patria y su honor como en Marruecos,

no por mano de despota triunfante
á quien hizo cruel su propio miedo;
no por haber sonado su prostrera
hora fatal en el reloj del tiempo,
no porque lo llamase la justicia
divina é imparcial del juez supremo;
no por el odio de partido alguno;
no por su gloria y fama, Prim ha muerto
á manos de esos mismos compatriotas
á quienes él sirvió con tanto celo.

¡Gratitud ejemplar! ¡Accion heróica!
¡Sirvió á su patria bien!..... Ese fué el premio.

¡Cómo pudo albergar en sus entrañas
tan hidalga nacion á esos abyectos
mercenarios, que matan en la sombra
por el oro cruel vil instrumentos?

No; no son españoles; ¡fuera mengua!
No son hijos de España; ¡yo lo niego!

Monstruos con sangre de Cain, no tienen
su nacionalidad en ningun pueblo.

¡No hay justicia en la tierra? Si el castigo
cruel como la accion, aún más tremendo.....

¡Ay de la libertad! ¡Ay de la España
si quedasen impunes tales echos!

Jamas pueden ser libres los Estados,
en que cae la justicia en el desprecio.....

Sufran de Booth la suerte; ¡mas que nunca
manchen suelo español sus viles restos!

Pero ¿es posible...? no; vive y ostenta
la corona de mártir en el cielo.

Su espíritu inmortal que dió á la patria
honor y libertad, anima al pueblo
y fecundiza al mundo como el astro
que dá vida y calor al universo.

Vive en la grande obra que con crímenes
sus enemigos derribar creyeron;

vive en Serrano, el héroe de Alcolea,
justo, valiente, liberal, sereno,

que á Cromwell superó y á los monarcas
en el tempestuoso interregno;

vive en Topete, el noble, el valeroso;
en Zorrilla y en Martos y en el seno

del caudillo inmortal de nuestra España,
de nuestras libertades el gran Néstor;

en Sagasta y Olózaga incansables,
y en los constantes Rodas y Bivero

vive en el corazon de mil valientes
dispuestos á morir por Amadeo;

y vive, en fin, en ese pueblo hidalgo
que cubre á los cobardes de desprecio.

Sus espíritus son parte del alma
del hombre que lloramos, y sus hechos

inmortales y nobles, serán dignos
del héroe que los juzga desde el cielo.

JOSÉ S. BAZAN.

ANUNCIOS.

AL PÚBLICO.

La fábrica de Cemento romano que en 8 de Octubre último fué pasto de un voraz incendio, y de propiedad de D. Juan Torroella de esta capital funcionaba en las afueras de la misma, hace dias que reedificada y funcionando como antes está en situacion de ofrecer sus productos á sus antiguos parroquianos, con la perfeccion y celo que su dueño tiene acreditado.

REMEDIO SEGURO PARA LOS QUE PADECEN DE
TOS
catarrros, ronqueras y demás afecciones del
pecho, agudas y crónicas, por medio de la
tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de
Barcelona. Este remedio á mas de ser sumamente como-
do y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastil-
las siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

—Unico depósito en Gerona, Farmacia de D. Joaquín Ameller y Niñas y en Olot farmacia de D. Alberto Vidal.

Se vende á voluntad de su dueño, una casa en la calle de la Barca, compuesta de planta baja y tres pisos en muy buen estado de conservacion.

En la redaccion de este periódico informarán
—Se diseccion animales cuadrúpedos y volátiles á la perfeccion. En esta redaccion informarán

EMPRESA

AGUAS POTABLES.

Habiendo solicitado algunos inquilinos que se les conceda tomar agua potable entendiéndose directamente con la empresa, esta ha resuelto acceder en beneficio público abriendo desde hoy una suscripcion para los inquilinos que deseen tomarla para su uso, mediante el pago mensual que por término medio será de 8 á 10 reales segun sean mas ó menos los inquilinos de una misma casa, y en más ó menos cantidad, cesando dicho pago al dejar el inquilino la habitacion, y viniendo á cargo de dicha empresa la colocacion de la cañeria y demás gastos.

Los que deseen suscribirse y enterarse de las condiciones y demás pormenores, podrán pasar á la administracion calle de Ciudadanos número 48 piso 4.ª, de 19 á 12 de la mañana.

DICCIONARIO

LEY ELECTORAL

CON ARREGLO AL DECRETO DE 20 DE AGOSTO DE 1870, en conformidad de las leyes municipal y provincial que han de regir y seguido de modelos de actas y demás documentos necesarios á su mejor aplicacion.

POR

D. ANTONIO DE GÓNGORA Y GÓMEZ

abogado de los tribunales de la nacion, jefe honorario de administracion civil, comendador de la real y distinguida orden de Carlos tercero, condecorado con la placa del mérito militar y secretario del gobierno de Gerona.

PROSPECTO.

La obra que ofrecemos al público, resultado de un detenido estudio de la ley electoral, contiene cuanto el Decreto de 20 Agosto de 1870 determina en la materia; y la forma en que se ha redactado, la que mas se acomoda á facilitar la resolucion instantánea del articulo á que la misma se contrae.

La favorable acogida que ha merecido, nos dispensa estendernos en encarecer la importancia de este trabajo. Nuestro objeto al escribirla, ha sido exponer con metodo y claridad la ley, dándole una forma adecuada para su aplicacion; y el resultado obtenido, responde sin miedo de equivocarnos, al fin que nos propusimos.

BASES.

El Diccionario de la ley electoral compone un tomo en 4.ª de buen papel y esmerada impresion. Su precio en toda España 6 reales, franco de porte.

Modo de adquirirlo.

Remitiendo al autor libranza de dicha suma ó 13 sellos de franqueo con la direccion que sigue.

Sr. D. Antonio de Góngora, Secretario del Gobierno de Gerona.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.